
Saints d’aujourd’hui
Dans quelques jours nous fêterons tous ceux que nous confessons 

comme des saints. Ce sera la fête de la Toussaint. Nous confondons 

souvent sainteté avec héroïcité. Nous pensons que le saint est celui qui 

a eu une vie héroïque et exemplaire. Il est assez loin de nos existences 

concrètes. Sa vie et sa mort ne peuvent nous rejoindre parce qu’il est 

trop éloigné de notre quotidien.

Dans l’exhortation apostolique La joie et l’allégresse, le Pape François 

nous indique un chemin ordinaire vers la sainteté. Au numéro 7 de son 

exhortation, il parle des « saints de la porte d’à côté » : « J’aime voir la 

sainteté dans le patient peuple de Dieu : chez ces parents qui éduquent 

avec tant d’amour leurs enfants, chez ces hommes et ces femmes qui travaillent 

pour apporter le pain à la maison, chez les malades, chez les religieuses âgées qui 

continuent de sourire. Dans cette constance à aller de l’avant chaque jour, je vois la 

sainteté «de la porte d’à côté », de ceux qui vivent proches de nous et sont un reflet de 

la présence de Dieu, ou, pour employer une autre expression, « la classe moyenne de la 

sainteté. » 

La sainteté n’est pas d’abord un agir mais un recevoir. Elle est dans cet accueil 

de la présence de Dieu en Jésus-Christ en chacun d’entre nous. Dieu vient faire 

sa demeure en nous. Lui qui est trois fois saint fait de nous des tabernacles de sa 

présence. La sainteté est une transformation que Dieu accomplit en nous chaque 

jour et peu à peu.

La sainteté s’inscrit dans le temps long ; elle demande de la persévérance au 

service de Dieu et au service des petits et les pauvres. La sainteté est une remise 

entre les mains de Dieu de notre pauvreté et de notre incapacité à faire le bien 

que nous voudrions. La sainteté n’est pas une lamentation sur nos chutes mais une 

action de grâce envers un Dieu qui relève et remet debout. 

Notre monde a besoin de saints qui sachent voir la fragilité et la pauvreté 

humaines. Ils sont ceux qui engagent des projets ambitieux pour rendre aux 

hommes et aux femmes de ce temps toute leur dignité. 

† Jean-Luc Bouilleret
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